

Etonnez-vous alors que le peuple n'y attache aucune importance.

Lisez où plutôt ne lisez pas le discours de Tardivel, vous n'y voyez qu'une chose : le soin des intérêts de l'Eglise qui, dieu merci, sont assez bien gardés par ceux qui en ont charge, pour que les laïques n'y viennent pas mettre le nez, à moins d'avoir l'espoir de partager.

Pour donner une idée du style et des idées de M. Tardivel, voici quelques passages qui touchent de près ou de loin au Canada.

Du style, un peu :

" Ces terribles paroles, écrites sous la dictée de Lucifer lui-même et qu'on lit dans le remarquable ouvrage de Jean Kostka, nous livrent tout le secret de la franc-maçonnerie, toute sa raison d'être : Satan n'a bâti son église en face de l'Eglise de Jésus-Christ que pour tuer des âmes, des âmes immortelles !

Tuer des âmes immortelles : qu'est-ce que cela peut bien vouloir dire ?

M. Tardivel en passant, n'a pas oublié de pousser son mot en faveur des curés qui refusent de se soumettre aux lois provinciales relatives aux inhumations. Voici ce qu'il dit à ce sujet :

" Et à ce propos qu'on me permette une courte digression. L'idée de la crémation fait du chemin partout, même dans le catholique Canada. La foi de nos pères en la communion des saints avait placé les cimetières auprès de nos temples usin que l'Eglise militante et méritante se souvint toujours de l'Eglise souffrante et expiante. Rien de plus salutaire pour les vivants et les morts que la vue des tombes des trépassés disposées autour de l'Eglise du village. Ce spectacle était salutaire pour les vivants, parce qu'il leur rappelait sans cesse qu'eux aussi iraient dormir un jour dans le paisible cimetière ; il était salutaire pour les morts (!) parce qu'il leur valait plus d'une prière, plus d'un adoucissement à leurs souffrances. Mais ce spectacle irritait la franc-maçonnerie ; et au nom d'une prétendue science hygiénique, elle demande qu'on éloigne les cimetières de la vue des hommes ; et pour profaner les corps des chrétiens nourris de la sainte Eucharistie, elle voudrait les réduire en cendres, toujours au nom de l'hygiène".

Pensez-vous que c'est amené en jésuite ce petit morceau-là ?

Mais que dire du mépris avec lequel il parle des *lois de l'hygiène* !

S'il croit nous dégoûter ainsi des franc-maçons, il se trompe rudement.

Autre coup de patte aux journaux de son pays lancé avec tartuferie par Tardivel :

" Par la presse sans Dieu je n'entends pas seulement la presse ouvertement impie, ouvertement hostile à l'Eglise à sa doctrine et à son autorité ; j'entends surtout la presse qui, tout en se montrant ostensiblement respectueuse ou du moins indifférente à l'égard de la religion, corrompt les populations par le mauvais feuilleton et la nouvelle déshonneure, par le fait-divers fri-vole, par le récit alléchant du crime, par l'excitation systématique au luxe et à la jouissance. Qui pourra jamais mesurer l'étendue du mal que produit la presse naturaliste ! C'est elle qui fait que tant d'hommes qui n'ont jamais mis les pieds dans une loge de francs-maçons sont cependant tout saturés de l'esprit maçonnique ".

Franc-maçons sans le savoir, comme M. Jourdain.

Eh va donc, pharisiens !

Voici maintenant un autre plaidoyer *pro domo sua* qui amusera tous ceux qui connaissent bien Tardivel :

" Je parle plus particulièrement de l'anglais et du français que je possède : mais il en est probablement de même des autres langues. En anglais, et plus particulièrement aux États-Unis et au Canada, la secte a perverti le sens de deux mots qui reviennent à chaque instant dans les journaux et dans les discours des hommes publics : ce sont les mots : *sectarian* et *unsectarian*. *A sectarian school* est une école où s'enseigne quelque religion positive, surtout la religion catholique. *An unsectarian school*, est une école neutre, une école athée, une école sans Dieu ! Et cette perversion de mots est passée dans le language usuel : on ne peut guère s'y soustraire, si l'on veut se faire comprendre ! La franc-maçonnerie, qui est la secte par excellence, proclame ses écoles à elle *non sectaires* : et les écoles catholiques, les écoles de l'Eglise de Jésus-Christ, des écoles *sectaires*. Et les catholiques eux-mêmes se résignent à parler ainsi ! "

" En français, vous savez que la secte a réussi à acclimater et à introduire dans les dictionnaires les mots de *jésuiterie*, *jésuitique*, *jésuitisme*, avec leur sens odieux. Elle emploie constamment les